
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 日本では４月から新年度ですが、どうして１月ではなく、４月からになったのかな？と、ふと疑問に思い調べ

てみました。明治時代、農家が秋にお米を収穫し、それを現金に換えて納税し予算編成すると、１月では間

に合わず、４月からとするのが都合良かったからという説、明治時代の日本にとってイギリスが重要な国で

あったため、イギリスに倣って会計年度を４月からにしたという説、財政赤字の穴埋めの必要から酒造税を

前年度に繰り入れしてしまい、帳尻合わせとして、酒造税の納期に合わせて年 

度を４月に変更するほかに方法がなかった、などいろいろな説がありました。 

いずれにしても現代では４月から新年度。新たな気持ちで頑張ります！よろしくお願いいたします。（矢島） 

墨俣・上石津老人福祉センター   ４月３日（月）・１７日（月）、５月１日（月）・１５日（月） 

６月５日（月）・１９日（月） 【全て１０：００～１５：００】 

※大垣市総合福祉会館では、ピアカウンセラーが毎週月～土に相談対応しています。【９：００～１６：００】 

視覚に障がいを持つ方々が情報を得るひとつの手

段として点字や音声があります。文字を点字、音声に

する技術を学び、点訳・音訳をするボランティア育成

を目的に、講習会を開催します。 

◆と き：６月５日～１月２９日 毎週月曜日 １３：３０～１５：３０ 

（全２９回※祝日および８月１４日はお休み） 

◆対 象：市内在住または在勤の未経験者で毎回受講できる方 

◆内 容：基礎から応用までの点訳技術の習得 

◆受講料：テキスト代 １，５８０円 

◆と き：６月７日～９月２０日 毎週水曜日 １３：３０～１５：３０ 

（全１５回※８月１６日はお休み） 

◆対 象：市内在住または在勤の未経験者で毎回受講できる方 

◆内 容：基礎から応用までの音訳技術の習得 

◆受講料：テキスト代 ６５０円 

「点字に訳す」「墨字の文字を点字にする」ことです。 

「文字や図表などの情報を音声化する」ことです。 

※両講座とも定員２０名。会場は大垣市総合福祉会館。申込み先：大垣市社会福祉協議会 ℡７８－８１８１ 

 

パソコン教室、絵手紙教室、絵画教室、陶芸教室など

の文化教室、フライングディスク、グランドゴルフなどのス

ポーツ教室を開催しております。興味がある方は、ぜひ

一度お問合せ、ご見学ください！ 

お問合せ：身障協会大垣支部 

℡７５－５４０５ FAX７８－８１８５ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大垣市社会福祉協議会 

大垣市障害者生活支援センター ＴＥＬ：７５－０１８３／ＦＡＸ：７７－５５１１ 

大垣市障がい者就労支援センターＴＥＬ：７８－８１８６／ＦＡＸ：７７－５５１１ 

住所：大垣市馬場町１２４  E-mail：support@ogakishakyo.or.jp 

 

＜支援センターの独り言＞ 

･･･今年の桜は例年よりも長く楽しめるようです。春は出会いと別れの季節ですが、今年度もたくさんの方との出会

い、つながりを大切にしながら頑張りたいと思います。新しい担当共々よろしくお願いいたします。（菱田） 

･･･２年間という短い間でしたがお世話になりました。皆さまから教えていただいたことを活かしていきたいと思い

ます。ありがとうございました。（伊藤） 

平成２９年３月８日（水）に大垣市情報工房にて雇用セミナーを開催しました。レイフィールド株式会社の増岡氏よ

り障がい者雇用のきっかけから現在の取り組みについての講演をお聞きした後、社会福祉法人舟伏の精神障がい 

平成２９年１月１８日（水）に大垣市情報工房にて就労支援セミナーを開催しました。当日は当事者、家族、支援

機関の職員など総勢４１名の方に参加していただきました。 

講師に株式会社バローホールディングスの梅村氏と岐阜障害者職業センターの吉田氏をお迎えし、「働くために 

４月から障がい者就労支援センターの担当が新しく変わりました。 

新体制でこれからもより良い支援を目指し頑張っていきたいと思

いますのでよろしくお願いいたします。 

【～新しい担当から一言～】 

皆さまのお力になる事ができるよう頑張りたいと思います。よろし

くお願いいたします。（安部里奈） 

大垣市障害者 

生活支援センター 

担当：矢島 

大垣市障がい者 

就労支援センター 

担当：安部、菱田 

必要なことって何だろう」をテーマに講演していただきました。週２０

時間以上の勤務ができる体力やストレスを和らげる方法を身につけ

ることなど一般就労を行う上で大切なことを教えていただきました。 

参加者からは「障害者雇用の状況、課題について理解を深める

ことができました」「一般就労の必要条件、長く働けることがいかに

重要かということが分かりました」など、それぞれの立場から働くた

めに大切な力について理解を深められていました。 

者当事者団体の方とグループに分かれ意見交換を行いました。 

当事者の方から仕事に対する思いや、周りの理解があれば安心

することをお話しいただき、企業、支援機関がそれぞれの立場で精

神障がいについて知る良い機会になりました。 

参加者からは「採用“０”からの取り組みについて参考になった」

「当事者のリアルな思い、企業の視点について教えていただき貴重

な時間でした」等の感想をいただきました。今年度もセミナーを開催

予定です。たくさんの方の参加をお待ちしております。 

【梅村氏による講演の様子】 

【グループでの意見交換の様子】 


